
令和２年度 第６回米子市環境審議会開催結果 

 

 

１ 開催日時 

令和２年１２月２４日（木）午前１０時から午前１１時４０分まで 

 

２ 開催場所 

米子市クリーンセンター ３階 第３０１会議室 

 

３ 出席者（敬称略・順不同） 

＜委員＞ 

  藤井雄三、高野和男、天野宏紀（※）、管原庄吾（※）、辻田香織（※）、関孝信、熊谷春美、田部美

穂、谷本恵美（※）、矢倉幸雄 

  （※）・・・ウェブ会議により出席 

（欠席：岡本幹三、山口啓子、谷本晴美、武良賢治、伊藤直子） 

＜事務局＞ 

  朝妻市民生活部長、藤岡環境政策課長、清水クリーン推進課長、山川環境政策課課長補佐、大峯環

境政策課担当課長補佐、畠中環境政策課担当課長補佐、石川環境政策課主任 

 

４ 議事事項 

 （１）第５回米子市環境審議会審議事項に係る意見等について   

（２）第２次環境基本計画策定に係る答申について  

（３）第２次環境基本計画周知・啓発について 

（４）第１次環境基本計画実績報告について 

   

５ 公開・非公開 

   公開 

 

６ 傍聴者数 

２名 

 

７ 議事の概要 

○議事事項（１）第５回米子市環境審議会審議事項に係る意見等について 

[事務局] 

・資料１について説明 

＜資料１（１）ＮＯ５について＞ 

[Ａ委員] 

 ・最終案のデザインについては、色弱の方に配慮したユニバーサルデザインとすること。 

＜資料１（２）ＮＯ２について＞ 

[会長] 

 ・２０代、３０代がどう感じているのか、書き加えていただけるとよいのでは。 

＜資料１（３）ＮＯ４について＞ 

[会長] 

 ・見直す時期はもっと早い方がよいのでは。 

[Ｂ委員] 

 ・目指すということなら「脱炭素」としてもよいのではないか。かけ声はかけてもいいのではないか。 

 [事務局] 

 ・国が目指している政策に合わせて本市も施策の検討をしている。意見を踏まえ今後検討する。 

 



[Ｃ委員] 

 ・計画の最終案の４５ページにて進行管理について記載がある。ＰＤＣＡサイクルを行うので、見直

しは令和７年度でもよいのでは。 

[会長] 

 ・ＰＤＣＡにより、少しずつ変えていって、大きな変更は令和７年度に。今回は、この方向で向かう。 

 

○議事事項（２）第２次環境基本計画策定に係る答申について 

[事務局] 

・資料２について説明 

[Ａ委員] 

・資料２の下から２行目。市民、事業者及び市民となっている。 

[事務局] 

・市民、事業者及び米子市というような記載に修正する。 

[Ｄ委員] 

・３段落目の、すべての人とは。米子市民。市民以外も含まれるのか。意図は。 

[事務局] 

・米子市民を意図している。意図が伝わるような書き方を検討する。 

 

○議事事項（３）第２次環境基本計画策定に係る答申について 

[事務局] 

・資料３について説明 

[会長] 

・概要版の折り込みが７月号になるのは。 

[事務局] 

・印刷及び市全体の広報のスケジュール勘案し、市民の皆さんの一番目にとまる時期を選んだもの。 

[Ｄ委員] 

・ＢＳＳがＳＤＧｓアンバサダーとして身近な取組を放送している。米子市のこともＰＲしてもらえ

ないか。コンタクトを取ってみたらどうか。 

[事務局] 

・ＢＳＳ以外にもダラズＦＭ放送もあり、そういったところも含め広報、周知に努める。 

[Ｅ委員] 

・若年層に向けては、ＱＲコードの導入、漫画を取り入れてみてはどうか。 

 

 ＜第２次環境基本計画策定に向けて各委員からのコメント＞ 

[Ｆ委員] 

  ・いかに市民に周知するかが大事。共有できるような形を取ってより良いものに。 

[Ｇ委員] 

  ・市民にどう周知するか。次に繋がるもになれば。 

[Ｃ委員] 

  ・市内の再生可能エネルギーの導入が右肩上がりであることが示されて良かった。計画が出来て終

わりではなく、実施が大事。ウェブでの周知は、スマホで閲覧されることを前提とした作りとな

るように。 

[Ｈ委員] 

・普及啓発について、コロナ渦なのでネットの活用を。 

[Ｂ委員] 

・環境はグローバル、米子市という作りでは小さい。 

・審議会委員の選考について、経済活動をされている団体の方、かつ、活動を実践されているよう

な方に参加いただいてはどうか。 

[Ｄ委員] 



・普及啓発について、市民一人一人に届けて努力していただけるように周知。自分ができることを

実践していくこと。 

[Ｅ委員] 

 ・目に見えない二酸化炭素の削減の実践。 

[Ｉ委員] 

 ・環境の良い米子市であること。 

[Ａ委員] 

 ・幅広い計画。市民の実践行動が大事。 

[会長] 

 ・これが計画の第一歩。皆様の協力でここまでできた。 

 

○議事事項（４）第１次環境基本計画実績報告について 

[事務局] 

・資料３について説明 

[Ｂ委員] 

 ・一斉清掃中止になったことについて市民がどう考えているか。 

[事務局] 

 ・市民からのご意見はほとんど入ってこなかった。市民からの意識調査は検討させてほしい。 

[Ｄ委員] 

 ・「米子市の環境」はどのように公表しているのか。 

[事務局] 

 ・審議会で配布したり、ホームページで公表している。 

[Ｄ委員] 

 ・環境白書と標記してあった方が分かり易いと思う。 

 


